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Rüdiger Scholz CDU    
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Gäste: 
 

Daniel Ebbers 
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Öffentliche Sitzung 
 
 

 
1 Eröffnung der Sitzung 

  
 Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova eröffnet die Sitzung und stellt die Be-

schlussfähigkeit fest. Sie gibt den Hinweis, dass das Tragen der Maske nicht 
mehr verpflichtend ist, aber weiterhin empfohlen wird.  
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova teilt mit, dass der Tagesordnungs-
punkt 31 (Vorlage Nr. 2022/1654) vorgezogen werden soll und dass das an-
wesende Büro eine zehnminütige Präsentation halten möchte. Hiergegen 
erhebt sich kein Widerspruch. 
 
Dem Bürgerantragsteller Herrn Grams von der Vereinigung Rolli-to-Go wird 
einstimmig das Rederecht zum Tagesordnungspunkt 3.3 (Bürgerantrag 
Nr. 2022/1642) erteilt. 
 
Herr Berg (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) beantragt zum Tagesordnungs-
punkt 20 (Antrag Nr. 2022/1646) so zu verfahren, wie in der Sitzung des Aus-
schusses für Bürgereingaben und Umwelt vom 01.09.2022 und der Sitzung 
des Ausschusses für Stadtentwicklung Planen und Bauen vom 05.09.2022, 
und den Antrag von der Tagesordnung abzusetzen sowie als eine Anfrage 
über z.d.A.: Rat beantworten zu lassen. Der Antrag von Herrn Berg (BÜND-
NIS 90/DIE GRÜNEN) wird sodann mehrheitlich beschlossen. 
 
Auf Antrag von Herrn Haacke (SPD) wird der Tagesordnungspunkt 33 (An-
trag Nr. 2022/1757) einstimmig in den nächsten Turnus vertagt. 
 
Die vorliegende Arbeitstagesordnung wird einstimmig unter Berücksichtigung 
der zuvor genannten Änderungen beschlossen.  
 

 
2 Niederschriften 

  
 Die Niederschrift über die 12. Sitzung (19. TA) der Bezirksvertretung für den 

Stadtbezirk I vom 30.05.2022 wird zur Kenntnis genommen.  
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Dezernat I 
  

3 Bürgeranträge 
  

3.1 Bau einer Skateanlage in Wiesdorf 
- Bürgerantrag vom 29.05.2022 
- m. Stn. v. 18.07.2022 
- Nr.: 2022/1609 
  

 Der Tagesordnungspunkt wurde mit dem Nachtrag vom 26.08.2022 von der 
Tagesordnung abgesetzt, da der Antragsteller nicht antragsberechtigt ist. 
 

 
3.2 Umwidmung von zwei Parkflächen in Parkverbotsflächen auf der Wupperstraße 

- Bürgerantrag vom 02.06.2022 
- m. Stn. v. 15.07.2022 
- Nr.: 2022/1608 
  

 Herr Berg (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) beantragt, den Bürgerantrag auf-
grund der Stellungnahme der Verwaltung für erledigt zu erklären. 
 
Herr Melzer (CDU) bittet die Verwaltung von einer Demontage des vorhan-
denen Verkehrsspiegels abzusehen. 
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt so dann über den Erledigungs-
antrag abstimmen. 
 
dafür: 9 (2 SPD, 2 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

1 BÜRGERLISTE, 1 DIE LINKE, 1 FDP) 
Enth.: 3 (2 SPD, 1 AfD) 
 

 
3.3 Abbau von Barrieren im öffentlichen Raum 

- Bürgerantrag vom 15.07.2022 
- m. Stn. v. 17.08.2022 
- Nr.: 2022/1642 
  

 Der Antragsteller erläutert seinen Bürgerantrag. 
 
Herr Bartels (FDP) erkundigt sich nach der ausstehenden Aufzugreparatur, 
die laut Stellungnahme für Mitte August angedacht war. Er regt an, für beein-
trächtigte Personen mit Hilfe von Schieberampen eine Möglichkeit zur Brü-
ckenquerung ähnlich der Konstruktion an der Überführung Willy-Brandt-
Ring/Heymannstraße zu schaffen.  
 
Herr Timpert (TBL) erläutert, dass die Ersatzteillieferung für den Aufzug leider 
weiterhin aussteht und abzuwarten ist. Er ergänzt, dass ein DIN-gerechter 
Anbau von Rampen an der im Bürgerantrag bezeichneten Brücke nach Prü-
fung nicht möglich ist. Um die Möglichkeit der Brückenquerung mit Hilfe von 
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Schieberampen zu erörtern, bietet Herr Timpert (TBL) an, dies in einem ge-
meinsamen Termin mit der Schwerbehindertenvertretung auszuloten. 
 
Aufgrund der Stellungnahme der Verwaltung wird der Bürgerantrag einstim-
mig für erledigt erklärt. 
 

 
3.4 Aufstellung eines Schwenkgrills an der Kreuzung Am Stadtpark/Bismarckstraße 

- Bürgerantrag vom 08.08.2022 
- m. Stn. v. 06.09.2022 
- Nr.: 2022/1743 
  

 Beschluss: 
 
Wie Bürgerantrag 
 
dagegen: 10 (4 SPD, 2 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 DIE LINKE, 

1 FDP) 
Enth.: 2 (1 BÜRGERLISTE, 1 AfD) 
  

 
Dezernat II 
  

4 Videoüberwachung in der City C 
- Antrag des Integrationsrates vom 29.03.2022 
- m. Stn. v. 23.08.2022 
- Nr.: 2022/1675 
  

 Herr Melzer (CDU) beantragt, den Antrag des Integrationsrates aufgrund der 
Stellungnahme der Verwaltung für erledigt zu erklären. 
 
Der zur Abstimmung stehende Erledigungsantrag wird einstimmig beschlos-
sen. 
  

 
5 Piktogramme auf der Straßendecke in Fahrradstraßen/-zonen 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 17.08.2022 
- Nr.: 2022/1729 
  

 Herr Melzer (CDU) erläutert in Kürze den Antrag der CDU-Fraktion und weist 
darauf hin, dass eine eindeutige Markierung von Fahrradstraßen und Fahr-
radzonen für alle Verkehrsteilnehmenden mehr Sicherheit bedeutet. 
 
Frau Laurenz (36) gibt zu bedenken, dass die entsprechenden Markierungen 
durch die Fachverwaltung bereits beim ersten Ortstermin zur Eröffnung der 
Fahrradstraße Burgweg zugesagt worden sind, im Moment aber noch nicht 
umgesetzt werden können, da die bundesweite Richtlinie zu diesem Thema 
aktuell immer noch überarbeitet wird. Frau Laurenz (36) ergänzt, dass eine 
möglicherweise falsche Markierung aus Kostengründen zu vermeiden ist. 
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Sobald die einheitlichen Vorgaben vorliegen, wird die Verwaltung sukzessive 
alle alten und neuen Fahrradstraßen mit entsprechenden Piktogrammen ver-
sehen. 
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt so dann über die Erledigung 
des Antrags aufgrund der Stellungnahme der Verwaltung abstimmen: 
 
- einstimmig - 
  

 
6 Ausschilderung „Achtung Radfahrer queren“ 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 17.08.2022 
- m. Stn. v. 06.09.2022 
- Nr.: 2022/1731 
  

 Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, an der Wupperstraße zwischen Deichtorstra-
ße und Röttgerweg für die Sicherheit der Radfahrenden die Querung der 
Fahrbahn farbig zu markieren und mit Hinweis „Achtung Radfahrer queren“ 
zu beschildern. 
 
- einstimmig - 
  

 
7 Änderung der Gebührenordnung über die Inanspruchnahme von durch Park-

scheinautomaten bewirtschafteten öffentlichen Stellplätzen im Stadtgebiet von 
Leverkusen 
- m. Erg. v. 08.09.2022 
- Nr.: 2022/1613 
- Nr.: 2022/1613/1 
  

 Herr Bartels (FDP) erkundigt sich, ob es der Verwaltung möglich ist, bis zur 
kommenden Ratssitzung eine Synopse der vorherigen und der neu geplan-
ten Parkgebühren der Verwaltungsvorlage zur besseren Vergleichbarkeit bei-
zufügen. Dies sagt die Verwaltung zu. 
 
Frau Laurenz (36) erläutert, dass die Parkgebühren am Automaten in der 
vorliegenden Vorlage nicht verändert werden, lediglich der bisher fällige 
zehnprozentige Aufschlag für die Nutzenden des Handy-Parksystems wegfal-
len wird. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage in der Fassung der Ergänzung Nr. 2022/1613/1 
 
dafür: 9 (4 SPD, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 BÜRGERLISTE, 

1 AfD, 1 FDP) 
Enth.: 3 (2 CDU, 1 DIE LINKE) 
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8 Ordnungsbehördliche Verordnung über das Offenhalten von Verkaufsstellen aus 

besonderem Anlass an Sonntagen für den Stadtteil Wiesdorf 
- Nr.: 2022/1713 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
dafür: 7 (2 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 BÜRGERLISTE, 

1 AfD, 1 FDP) 
dagegen: 4 (3 SPD, 1 DIE LINKE) 
 

 
Dezernat III 
  

9 Zuwendungen und Zuschüsse für Migrantenvereine 
- Antrag des Integrationsrates vom 14.06.2022 
- Nr.: 2022/1677 
  

 Herr Haacke (SPD) bittet den Antrag in die Haushaltsplanberatungen zu ver-
tagen. 
 
Rh. Scholz (CDU) bittet eine Aufstellung der förderfähigen Projekte, die aus 
Etatgründen nicht unterstützt werden können, dem Antrag als Anlage bis zur 
Sitzung des Finanz- und Digitalisierungsausschusses beizufügen. Die Ver-
waltung sagt eine Prüfung zu. 
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt über den Vertagungsantrag in 
die Haushaltsplanberatungen abstimmen: 
 
- einstimmig - 
  

 
Dezernat V 
  

10 Nutzung von Kanälen zur Energiegewinnung 
- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 25.05.2022 
- m. Stn. v. 15.08.2022 
- Nr.: 2022/1593 
  

 Der Tagesordnungspunkt wurde vom Antragsteller in der Sitzung des Aus-
schusses für Stadtentwicklung, Planen und Bauen vom 05.09.2022 für erle-
digt erklärt und wurde daher über den 2. Nachtrag von der Tagesordnung 
abgesetzt. 
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11 Errichtung von Kindertagesstätten 

- Sachstandsbericht und weitere Realisierung 
- Standort Hardenbergstraße - kombinierter Planungs- und Baubeschluss 
- Standort Kita Weichselstraße 
- Nr.: 2022/1618 
  

 Herr Bartels (FDP) regt an, den Beschlusspunkt 4 der Verwaltungsvorlage 
um den Vorschlag von Rf. Biermann-Tannenberger (CDU) aus der Sitzung 
des Ausschusses für Stadtentwicklung, Planen und Bauen vom 05.09.2022 
zu erweitern.  
 
Herr Melzer (CDU) greift diese Anregung auf und beantragt den Prüfauftrag 
an die Verwaltung zu richten, ob zusätzlich zur Errichtung von zwei Großta-
gespflegestellen eine Mehrfachnutzung am Standort Weichselstraße mit 
Wohnbebauung umgesetzt werden kann, solange für das Großkindertages-
pflege-Projekt insgesamt kein Zeitverlust bei der Umsetzung entsteht. 
 
Herr Berg (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) beantragt die Einzelabstimmung der 
Beschlusspunkte, die sodann einstimmig beschlossen wird. In diesem Sinne 
lässt Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova abstimmen. 
 
Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I nimmt den Sachstand zum weite-
ren Vorgehen in Sachen Kitaplanung zur Kenntnis. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage zu Punkt 2 
 
- einstimmig - 
 
Beschluss zu Punkt 4 der Vorlage: 
 
Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I hebt ihren Beschluss vom 
14.06.2021 zum Antrag Nr. 2021/0812 bezüglich der Errichtung einer neuen 
Kita an der Weichselstraße auf. 
 
Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I beschließt stattdessen die Errich-
tung von zwei Großtagespflegestellen für Kinder U3.  
 
Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I beauftragt die Verwaltung in die-
sem Zusammenhang zu prüfen, ob zusätzlich zur Errichtung von zwei Groß-
tagespflegestellen am Standort Weichselstraße eine Mehrfachnutzung mit 
Wohnbebauung umgesetzt werden kann, solange für das Großkindertages-
pflege-Projekt insgesamt kein Zeitverlust bei der Umsetzung entsteht. 
 
dafür: 5 (2 CDU, 1 BÜRGERLISTE, 1 AfD, 1 FDP) 
dagegen: 2 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
Enth.: 5 (4 SPD, 1 DIE LINKE) 
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12 Energieeinsparmaßnahmen an der Beleuchtung von privaten und öffentlichen 

Straßen, Wegen und Plätzen einschließlich Lichtsignalanlagen sowie bei der 
Raumtemperatur von städtischen Gebäuden, deren Tochterunternehmen sowie 
bei privaten Unternehmen 
- Antrag der Klimaliste Leverkusen vom 12.08.2022 
- Nr.: 2022/1721 
  

 Herr Bartels (FDP) beantragt, den Antrag aufgrund der mündlichen Stellung-
nahme von Frau Beigeordneten Deppe in der Sitzung des Rates der Stadt 
Leverkusen vom 29.08.2022 für erledigt zu erklären. 
 
Der Erledigungsantrag, über den Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova so-
dann abstimmen lässt, wird einstimmig beschlossen. 
  

 
13 V 33/I "Rheindorf - Wohnbebauung Muldestraße" 

- Beschluss über die eingegangenen Stellungnahmen (Abwägung) 
- Satzungsbeschluss 
- Nr.: 2022/1595 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
dafür: 11 (4 SPD, 2 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

1 BÜRGERLISTE, 1 AfD, 1 FDP) 
Enth.: 1 (DIE LINKE) 
  

 
14 Hundefreilaufflächenkonzept der Stadt Leverkusen 

  
14.1 Änderungsantrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung I vom 26.08.2022 

zur Vorlage Nr. 2021/0908 
- Nr.: 2022/1749 
  

14.2 Verwaltungsvorlage 
- Nr.: 2021/0908 
  

 Die Tagesordnungspunkte 14.1 (Antrag Nr. 2022/1749) und 14.2 (Vorlage Nr. 
2021/0908) werden gemeinsam beraten. 
 
Herr Karl (61) stellt für den nächsten Turnus eine Verwaltungsvorlage in Aus-
sicht, bei der die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I eine Hundefreilauf-
fläche als Testfläche in ihrem Bezirk festlegen kann. Zudem werden die Er-
gebnisse der bisherigen Prüfaufträge bis dahin aufbereitet, final abgestimmt 
und in der Vorlage enthalten sein. 
 
Herr Haacke (SPD) und Herr Bartels (FDP) sprechen sich für die in der Vor-
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lage genannten Fläche in Rheindorf als Testfläche für den Stadtbezirk I aus.  
 
Herr Haacke (SPD) bittet daraufhin, den Tagesordnungspunkt um einen Tur-
nus zu vertagen. 
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt über den Vertagungsantrag ab-
stimmen: 
 
dafür: 11 (4 SPD, 2 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

1 BÜRGERLISTE, 1 DIE LINKE, 1 FDP) 
dagegen: 1 (AfD) 
  

 
15 Verbesserte Teilhabe sehbehinderter und blinder Menschen am Leben in Lever-

kusen 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 17.05.2022 
- m. Stn. v. 02.08.2022 
- Nr.: 2022/1581 
  

 Der Antragsteller hat in der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, 
Planen und Bauen vom 05.09.2022 den Antrag seiner Fraktion aufgrund der 
Stellungnahme der Verwaltung zum ersten Beschlussteil („Ampelanlagen“) 
zurückgezogen. Der zweite Beschlussteil („optische Markierung auf öffentli-
chen Treppenanlagen“) wurde hingegen aufrechterhalten. 
 
Herr Bartels (FDP) bittet wie in der Sitzung des zuvor genannten Ausschus-
ses zu verfahren. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag zum zweiten Beschlussteil („optische Markierung auf der ersten 
und letzten Stufe von öffentlichen Treppenanlagen“) 
 
- einstimmig - 
  

 
16 Rad-/Fußweganbindung Karl-Krekeler-Straße 

- Nr.: 2022/1653 
  

 Beschluss: 
 
Der Planung einer Treppenanlage mit Schieberampe zwischen Willy-Brandt-
Ring und Karl-Krekeler-Straße wird zugestimmt. 
 
- einstimmig - 
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17 Genehmigung einer Dringlichkeitsentscheidung  

- Ersatzbeschaffung Kinderspielgerät am Hitdorfer Badesee 
- Nr.: 2022/1615 
  

 Beschluss: 
 
Nachstehende Dringlichkeitsentscheidung wird gemäß § 36 Absatz 5 Satz 2 
GO NRW i. V. m. § 60 Absatz 1 Satz 3 GO NRW genehmigt. 
 
„Weil es sich um einen Fall äußerster Dringlichkeit handelt, beschließen die 
Unterzeichner gemäß § 36 Absatz 5 Satz 2 GO NRW: 
 
Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I stimmt der Erneuerung des Seil-
klettergeräts auf dem Kinderspielplatz am Hitdorfer Badesee mit voraussicht-
lichen Kosten i. H. v. 52.000 € zu. 
 
Leverkusen, 13.07.2022 
 
gezeichnet: 
Di Padova Dick 
Bezirksbürgermeisterin  stv. Bezirksbürgermeisterin“ 
 
- einstimmig - 
  

 
18 Pflege und Attraktivierung des Hitdorfer Sees 

- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung I vom 05.07.2022 
- Nr.: 2022/1621 
  

 Beschluss: 
 
Die Stadtverwaltung wird beauftragt zu prüfen, den Hitdorfer See den jeweili-
gen Vegetationszeiten entsprechend von Algen zu befreien und durch ent-
sprechende Maschinerie zu belüften. 
 
dafür: 7 (1 SPD, 2 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 FDP) 
Enth.: 5 (3 SPD, 1 BÜRGERLISTE, 1 DIE LINKE) 
  

 
19 Tauben in der Stadt - Tierwohl sicherstellen und Bestand regulieren 

- Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 08.07.2022 
- Nr.: 2022/1634 
  

 Rh. Scholz (CDU) merkt im Zusammenhang mit der Thematik an, dass die 
Beschilderung gegen das Taubenfüttern am Königsberger Platz größtenteils 
nicht mehr vorhanden ist. Zudem ist fraglich, in welchem Umfang die Verwal-
tung Verstöße überhaupt kontrolliert bzw. kontrollieren kann.  
 
Frau Dr. Beyer (39) gibt zu dem Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜ-
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NEN eine mündliche Stellungnahme ab. Festzustellen ist, dass derzeit im 
Stadtgebiet keine Bereiche identifizierbar sind, in denen der Taubenbestand in 
dem Umfang vorhanden ist, dass die im Antrag aufgeführten Maßnahmen 
zielgerichtet umgesetzt werden können. Vielmehr würde es sich anbieten, pri-
vate Projekte, Vereine und Züchterinnen und Züchter konkret zu unterstützen, 
um eine artgerechte Haltung von Tauben zu fördern und die Population zu 
regulieren. 
 
Nach einer weiteren Diskussion lässt Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova 
auf Antrag von Herrn Bartels (FDP) über die Erledigung des Antrags aufgrund 
der Stellungnahme der Verwaltung abstimmen: 
 
dafür: 5 (2 CDU, 1 BÜRGERLISTE, 1 AfD, 1 FDP) 
dagegen: 5 (2 SPD, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 DIE LINKE) 
Enth.: 2 (SPD) 
 
Damit ist der Antrag bei Stimmengleichheit abgelehnt.  
 
Anschließend lässt Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova auf Antrag von 
Herrn Boos (DIE LINKE) über eine Einzelabstimmung der Punkte des An-
trags abstimmen: 
 
dafür: 6 (2 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 DIE LINKE) 
dagegen: 4 (2 SPD, 1 BÜRGERLISTE, 1 FDP) 
Enth.: 2 (SPD) 
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt sodann zunächst über den 
Punkt 1 des Antrags abstimmen. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag zu Punkt 1 
 
dafür: 6 (2 SPD, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 DIE LINKE) 
dagegen: 6 (2 SPD, 2 CDU, 1 BÜRGERLISTE, 1 FDP) 
 
Damit ist der Punkt 1 des Antrags bei Stimmengleichheit abgelehnt. 
 
Auf Hinweis von Herrn Greger (01) erfolgt aufgrund dieser Ablehnung keine 
Abstimmung mehr über die Punkte 2 und 3 des Antrags.  
  

 
20 1000 neue Bäume jährlich für Leverkusen 

- Sachstandsbericht zur Umsetzung 
- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 08.07.2022 
- Nr.: 2022/1646 
  

 Der Antrag wurde unter Tagesordnungspunkt 1 von der Tagesordnung abge-
setzt und für eine Beantwortung über das Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat vorge-
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sehen. 
  

 
21 Ersatzbeschaffung von Spielgeräten für Kinderspielplätze 

- Nr.: 2022/1562 
  

 Beschluss zu Punkt 1 der Vorlage: 
 
Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I stimmt der von der Verwaltung 
vorgeschlagenen Ersatzbeschaffung von Spielgeräten im Stadtbezirk I zu. 
 
- einstimmig - 
 

 
22 Anschaffung von Müllverdichtern für das Leverkusener Stadtgebiet 

- Nr.: 2022/1602 
  

 Frau Thyssen (67) teilt auf die Nachfrage von Herrn Boos (DIE LINKE) mit, 
dass die Sicherheit bei der Benutzung der Abfallbehälter gegeben ist und 
diese ähnlich wie die Altkleidercontainer funktionieren, sodass dort weder 
Personen hineinklettern noch mit dem Arm hängen bleiben können.  
 
Beschluss zu Punkt 1 der Vorlage: 
 
Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I stimmt der von der Verwaltung 
vorgeschlagenen Anschaffung von Müllverdichtern im Stadtbezirk I unter 
Vorbehalt des Haushaltsbeschlusses und der Freigabe der Haushaltsmittel 
durch die Bezirksregierung zu. 
 
dafür: 11 (4 SPD, 2 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

1 BÜRGERLISTE, 1 DIE LINKE, 1 FDP) 
Enth.: 1 (AfD) 
  

 
23 Sanierung des Spielplatzes im Grünzug Unterstraße 

- Nr.: 2022/1693 
  

 Frau Thyssen (67) erläutert, dass der Spielplatz im Grünzug Unterstraße 
vollständig saniert und um neue Spielgeräte erweitert wird.  
 
Das Spielangebot auf dem Platz soll durch eine Spiel-Lokomotive erweitert 
werden, sofern sich die von der Firma DENSO GmbH in Aussicht gestellte 
Spende realisieren lässt. In diesem Zusammenhang bittet die Firma darum, 
in der Nähe der Lokomotive ein Schild mit entsprechender Stele aufzustellen, 
welches über die ehemalige Rheindorfer Kleinbahn informiert. Laut Frau 
Thyssen (67) wäre diese Stele nicht Bestandteil der Spende und könnte ggf. 
über die Mittel für die kleinen Investitionsmaßnahmen im kommenden Jahr 
finanziert werden. 
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Rh. Scholz (CDU) regt an, auf dem Schild auch die Historie des Alten Kirme-
splatzes darzustellen. 
 
Herr Greger (01) schlägt vor, dass die Verwaltung die Stele als Maßnahme 
prüft und die Texte und ggf. Fotos für die Beschilderung recherchiert und ab-
stimmt sowie die Kosten ermittelt. Das Projekt soll für die kleinen Investiti-
onsmaßnahmen 2023 vorgesehen und die in noch zu erstellende Vorlage 
aufgenommen werden.  
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt sodann über die Vorlage mit der 
Ergänzung abstimmen. 
 
Beschlussentwurf: 
 
1. Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I stimmt der Sanierung des Kin-
derspielplatzes im Grünzug Unterstraße mit voraussichtlichen Kosten i. H. v. 
135.000 € vorbehaltlich der entsprechenden Mittelbereitstellung durch den 
Rat und der Freigabe durch die Bezirksregierung zu. 
 
2. Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I beauftragt die Verwaltung, die 
Spende für die zusätzliche Spiel-Lokomotive durch die Firma DENSO GmbH 
zu ermöglichen. Die Verwaltung prüft in diesem Zusammenhang die Anschaf-
fung und Aufstellung einer Stele mit Beschilderung, die über die ehemalige 
Kleinbahn und den Alten Kirmesplatz informieren soll. Die Maßnahme soll für 
die kleinen Investitionsmaßnahmen 2023 vorgesehen und die in noch zu er-
stellende Vorlage aufgenommen werden.  
 
- einstimmig - 
  

 
Nachtragsanträge/-vorlagen 
  

24 Ordnungsbehördliche Verordnung zur Aufrechterhaltung der öffentlichen Sicher-
heit und Ordnung auf den Wochenmärkten der Stadt Leverkusen (Marktordnung) 
- Nr.: 2022/1630 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
dafür: 11 (4 SPD, 2 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

1 BÜRGERLISTE, 1 DIE LINKE, 1 FDP) 
Enth.: 1 (AfD) 
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25 Änderungen im Sondernutzungsverfahren von E-Ladesäulen 

- Nr.: 2022/1685 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 
  

 
26 Neufassung der Satzung über die Abfallentsorgung (Abfallentsorgungssatzung) 

zur Einführung der getrennten Bioabfallerfassung und Neustrukturierung des 
Gebührensystems 
- Nr.: 2022/1667 
  

 Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova führt in das Thema ein und erläutert 
das mögliche Abstimmungsverfahren. 
 
Herr Bartels (FDP) beantragt zuerst über die weitreichendere Variante 2 ab-
zustimmen und, sollte dies noch nötig sein, im Nachgang dann über Varian-
te 1. 
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt sodann über die Verwaltungs-
vorlage in der von Herrn Bartels (FDP) vorgeschlagenen Reihenfolge ab-
stimmen: 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage zu Variante 2 
 
dafür: 2 (1 BÜRGERLISTE, 1 FDP) 
dagegen: 6 (2 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 DIE LINKE) 
Enth.: 4 (SPD) 
 
Damit wird Variante 2 durch die Bezirksvertretung I abgelehnt. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage zu Variante 1 
 
dafür: 8 (4 SPD, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 DIE LINKE, 1 FDP) 
dagegen: 4 (2 CDU, 1 BÜRGERLISTE, 1 AfD) 
 
Damit wird Variante 1 durch die Bezirksvertretung I beschlossen. 
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27 Kulturelle Veranstaltungen im Stadtgebiet 2. Halbjahr 2022 

- Nr.: 2022/1486/2 
  

 Beschluss: 
 
Der Auszahlung von 650 € an den Verein „Villa Zündfunke e. V.“ für das Pro-
jekt „Von Spargel und Katzen, Aufführung Musik-Kabarett“ wird zugestimmt.  
 
dafür: 11 (4 SPD, 2 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

1 BÜRGERLISTE, 1 DIE LINKE, 1 FDP) 
Enth.: 1 (AfD) 
  

 
28 Erleichterter Zugang zu den Bahnsteigen der Gleise 2, 3 und 5 im Bahnhof Le-

verkusen–Mitte vom Busbahnhof aus 
- Antrag der AfD-Fraktion vom 23.08.2022 
- Nr.: 2022/1742 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag  
 
dafür: 1 (AfD) 
dagegen: 10 (4 SPD, 2 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 DIE LINKE, 

1 FDP) 
Enth.: 1 (BÜRGERLISTE) 
  

 
29 Neubau der Feuer- und Rettungswache Nord 

- Nr.: 2022/1377/2 
  

 Herr Bartels (FDP) beantragt die Einzelabstimmung der Beschlusspunkte. 
 
Herr Berg (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) bittet die Vorlage erneut um einen 
Turnus zu vertagen, da innerhalb seiner Fraktion noch Beratungsbedarf be-
steht und der noch stattfindende Ortstermin abzuwarten ist. 
 
Herr Melzer (CDU) gibt zu Protokoll, dass keine Zusammenlegung der 
Standorte der freiwilligen Feuerwehren Rheindorf und Hitdorf erfolgen soll. 
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt zunächst über den Vertagungs-
antrag von Herrn Berg (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) abstimmen: 
 
dafür: 5 (2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 BÜRGERLISTE, 

1 DIE LINKE, 1 FDP) 
dagegen: 7 (4 SPD, 2 CDU, 1 AfD) 
 
Damit ist der Vertagungsantrag abgelehnt. 
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Der Antrag auf Einzelabstimmung der einzelnen Beschlusspunkte von Herrn 
Bartels (FDP) findet ebenfalls keine Mehrheit. 
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova lässt sodann über die Verwaltungs-
vorlage abstimmen: 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
dafür: 7 (4 SPD, 2 CDU, 1 AfD) 
Enth.: 5 (2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 BÜRGERLISTE, 

1 DIE LINKE, 1 FDP) 
  

 
30 Vorhabenbezogener Bebauungsplan V 39/I "Manfort - IPL - Kita" 

- Einleitungs- und Aufstellungsbeschluss 
- Nr.: 2022/1626 
  

 Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I tritt dem Beschluss des Aus-
schusses für Stadtentwicklung, Planen und Bauen vom 05.09.2022 bei.  
 
- einstimmig - 
  

 
31 RadPendlerRoute - Köln Leverkusen 

- Nr.: 2022/1654 
  

 Der Tagesordnungspunkt 31 wird vorgezogen und nach dem Tagesord-
nungspunkt 3.4 beraten.  
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova hat bereits unter dem Tagesord-
nungspunkt 1 abgefragt, ob das anwesende Büro eine Präsentation halten 
darf. Hiergegen wurde seitens der Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I 
kein Widerspruch geäußert.  
 
Frau Prämaßing (66) leitet in das Thema RadPendlerRoute – Köln Lever-
kusen ein und bittet die beiden anwesenden Herren der Firma BPR mit ihrer 
Präsentation zu beginnen. 
 
Herr Ebbers und Herr Öz von der Firma BPR stellen in einer Power Point 
Präsentation (siehe Anlage zur Niederschrift) die geplanten Umbaumaßnah-
men so detailliert, wie in diesem Rahmen möglich, vor und beantworten im 
Anschluss daran alle durch die Mitglieder der Bezirksvertretung aufgeworfe-
nen Fragen. 
 
Rh. Scholz (CDU) bittet die Verwaltung, die RadPendlerRoute mit dem ge-
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planten und bereits beschlossenen Lückenschluss des Radschnellweges 
Monheim – Köln durch den Bau des Radwegeabschnitts Solinger Stra-
ße/Löhstraße zeitlich in Einklang zu bringen und einen zeitlichen Umset-
zungsrahmen zu benennen. Frau Prämaßing (66) erläutert, dass der Lücken-
schluss beauftragt und nach wie vor fest in Planung ist und zu gegebener 
Zeit der Politik vorgestellt wird. Rh. Scholz (CDU) moniert, dass die Verwal-
tung weiterhin keine konkrete Zeitschiene nennen kann und bittet um eine 
zügige Umsetzung der Maßnahme. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage zu Punkt 1 in der Zuständigkeit der Bezirksvertretung für den 
Stadtbezirk I 
 
- einstimmig - 
  

 
32 Sandfläche am Busbahnhof vor dem Rialto-Boulevard begrünen 

- Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN in der Bezirksvertretung I vom 
23.08.2022 
- Nr.: 2022/1740 
  

 Herr Berg (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) erläutert den Antrag seiner Fraktion 
und weist darauf hin, dass einige Bäume aus dem Reallabor vom Marktplatz 
in Wiesdorf dort aufgestellt werden könnten, um die vorhandene Betonfläche 
aufzuwerten. 
 
Herr Bartels (FDP) merkt an, dass die derzeitige Gestaltung der Fläche im 
damaligen Baubeschluss fixiert wurde, aber nach der praktischen Umsetzung 
tatsächlich karg wirkt. Eine vorübergehende Aufwertung durch mobile Ele-
mente wäre zielführend. 
 
Frau Thyssen (67) erläutert, dass die angesprochenen Pflanzenkübel inner-
halb des Geltungsbereichs des Integrierten Handlungskonzeptes Lever-
kusen-Wiesdorf versetzt werden können. Bei der Pflege der Bäume ist dann 
zu berücksichtigen, dass Mehrkosten anfallen könnten, da die beauftragte 
Gärtnerei mehrere Standorte anfahren müsste. 
 
Herr Karl (61) stellt in Aussicht, die Vorschläge aufzunehmen und an den Be-
reich weiterzuleiten, der sich zukünftig um die Gestaltung des Areals küm-
mern wird.  
 
Herr Berg (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) erklärt nach mündlicher Stellung-
nahme der Verwaltung den Antrag seiner Fraktion für erledigt. 
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33 Einrichtung eines Unterstützungsfonds für vom Starkregenereignis und Überflu-

tungen betroffenen Kleingärten 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 01.09.2022 
- m. Stn. v. 07.09.2022 
- Nr.: 2022/1757 
  

 Der Antrag wurde unter Tagesordnungspunkt 1 einstimmig in den nächsten 
Turnus vertagt. 
  

 
 
Zusatzanfragen zum Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat (ab lfd. Nr. 5/2022) 
  
Es werden keine Zusatzanfragen gestellt. 
  
 
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Di Padova schließt die Sitzung gegen 18:25 Uhr. 
 
 
 
 
______________________________ ______________________________ 
Michaela Di Padova 
Bezirksbürgermeisterin  
für den Stadtbezirk I 
  

Yvonne Ritter 
Schriftführerin 
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